

Уважаемые члены редколлегии, авторы и читатели журнала!

11 ноября 2021 г. редакция международного исторического журнала «Русин» и Тараклийский государственный университет им. Гр. Цамблака провели в Тараклии (Республика Молдова) международную научно-практическую конференцию **«Межэтнические взаимодействия в этноконтактной зоне (Десятые чтения памяти И.А. Анцупова)»**. Соорганизатором мероприятия также выступил Томский государственный университет (Россия).

Эти «Чтения» стали юбилейными. К сожалению, не всё намеченное удалось осуществить из-за сложной эпидемиологической обстановки.

Несмотря на это, в работе «Десятых чтений памяти И.А. Анцупова» приняли участие исследователи из Молдавии, России, Украины, Сербии, Польши. Прозвучало 25 докладов.

Многие темы выступлений были связаны с историей Карпато-Днестровских земель. Они вызвали большой интерес у аудитории и активную дискуссию. В частности, А.Д. Паскаль (Российская государственная библиотека) рассказал о книжных памятниках эпохи Стефана Великого; Д.И. Стогов (Санкт-Петербургский государственный электротехнический университет «ЛЭТИ» им. В.И. Ульянова (Ленина)) – о видении русинской проблематики русскими консерваторами конца XIX – начала XX в.; З.Б. Лановик и М.Б. Лановик (Тернопольский национальный педагогический университет им. В. Гнатюка) посвятили свой доклад фольклорно-этнографическим трудам В. Гнатюка об угорских русинах; Р.В. Одрехивский (Национальный лесотехнический университет Украины) – роли византийских традиций дизайна пластических искусств в сохранении национальной идентификации лемков-русинов в Галичине; И.Я. Микитин, С.Н. Луцак и А.А. Фёдорова (Ивано-Франковский национальный медицинский университет) – литературоведческому исследованию «Весны народов» (1848–1849 гг.) на основе рассказа «У охотничьего костра» из сборника «Русины» польского писателя Каэтана Абгаровича (Абгара-Солтана); С.Г. Суляк (Санкт-Петербургский государственный университет) – работам К.Я. Грота о Карпатской Руси; А.А. Чемакин (Санкт-Петербургский государственный университет) привёл интересные сведения по выборам в украинское Учредительное собрание (декабрь 1917 – январь 1918 г.).

Ряд статей, написанных на основе прозвучавших докладов, размещены в этом номере журнала.

Напоминаем, что нами в 2022 г. совместно с Национальным исследовательским Томским государственным университетом (Россия) и Тараклийским государственным университетом (Молдова) запланировано проведение трёх конференций:

1. VIII Всероссийской научной конференции с международным участием **«Славянские языки в условиях современных вызовов»**. 16–17 мая 2022 г., Томск (сайт конференции: <http://conference.tsu.ru/slavlant>).

2. VI Всероссийской научной конференции с международным участием **«Славянский мир в условиях современных вызовов»**. 7 октября 2022 г., Томск (сайт конференции: <http://conference.tsu.ru/slavworld>).

3. Международной научно-практической конференции **«Межэтнические взаимодействия в этноконтактной зоне (Одиннадцатые чтения памяти И.А. Анцупова)»**. 27–28 октября 2022 г., Тараклия (сайт конференции: <http://conference.tsu.ru/antsupov>).

Подробная информация о сроках регистрации, предоставлении тезисов докладов и т. д. размещена в информационных письмах, выложенных на сайтах конференций.

Регистрация участников уже началась.

Формат проведения конференций (очный или онлайн) будет зависеть от ситуации с коронавирусной инфекцией и принятыми ограничительными мерами.

Для оперативного информирования членов редколлегии, авторов и читателей журнала и более действенной обратной связи мы открыли группы (сообщества) в Facebook, «ВКонтакте» и Telegram-канале:

www.facebook.com/groups/journalrusin

<https://vk.com/journalrusin>

<https://t.me/journalRusin>

Также мы создали группы (сообщества), посвящённые ежегодной международной научно-практической конференции «Межэтнические взаимодействия в этноконтактной зоне (Чтения памяти И.А. Анцупова)»:

www.facebook.com/groups/conference.antsupov

https://vk.com/conference_antsupov

https://t.me/conference_antsupov

С.Г. Суляк,
главный редактор

Dear members of the editorial board, authors and readers!

On November 11, 2021, in Taraclia (Republic of Moldova), G. Tsamblak Taraclia State University and The Rusin International Journal of History Editorial Board held the Jubilee International Conference **Inter-Ethnic Cooperation in the Area of Ethnic Contacts (The Tenth I.A. Antsupov Readings)**. The event was co-organized by the National Research Tomsk State University (Russia).

Although some objectives remained unrealised due to the challenging epidemiological situation, the Conference attracted researchers from Moldova, Russia, Ukraine, Serbia, and Poland (25 presentations in total).

Many presentations focused on the history of the Carpathian-Dniester lands, arousing great interest and active discussion among the audience. In particular, Alexander Pascal (Russian State Library) spoke about the book monuments of the Stephen the Great epoch; Dmitrii Stogov (St. Petersburg State Electrotechnical University) focused on the Russian Conservatives of the late 19th – early 20th centuries and their interpretation of the Rusin problems; Zoriana and Mariana Lanovyk (V. Hnatiuk Ternopil National Pedagogical University) discussed V. Hnatiuk's folklore and ethnographic works about the Ugrian Rusins; Roman Odrekhivskiy (Ukrainian National Forestry University) dwelt on the role of the Byzantine traditions of plastic arts design in the preservation of the national identity of Lemko-Rusins in Galicia; Iryna Mykytyn, Svitlana Lutsak and Oleksandra Fedorova (Ivano-Frankivsk National Medical University) presented a literary research of "Springtime of Nations" (1848–1849) based on the story "At the Hunting Campfire" from the collection *Rusins* by the Polish writer Kajetan Abgarowicz (Abgar-Soltan); Sergey Sulyak (St. Petersburg State University) analysed Konstantin Grotto's works about Carpathian Rus; Anton Chemakin (St. Petersburg State University) provided interesting information on the elections to the Ukrainian Constituent Assembly (December 1917 – January 1918).

Some of the articles based on the conference reports are published in this issue of Rusin.

In 2022, the Rusin Editorial Board is planning to hold three conferences together with the National Research Tomsk State University (Russia) and Taraclia State University (Moldova):

1. The Eighth All-Russian Conference with International Participation **"Slavic Languages: Responding to New Challenges"** (May 16–17, 2022, Tomsk). Conference website: <http://conference.tsu.ru/slavlant>

2. The Sixth All-Russian Conference with international participation **“Slavic World: Responding to New Challenges”** (October 7, 2022, Tomsk). Conference website: <http://conference.tsu.ru/slavworld>

3. International Conference **“Inter-Ethnic Cooperation in the Area of Ethnic Contacts (The 11th I.A. Antsupov Readings)”** (October 27–28, 2022, Taraclia). Conference website: <http://conference.tsu.ru/antsupov>

Detailed information about the deadlines for registration, submission of abstracts, etc. is available in the information letters posted on the conference websites.

Registration of participants has already begun.

The format of the conferences (face-to-face or online) will depend on the epidemic situation and the restrictive measures taken.

To promptly inform the members of the editorial board, authors, and readers of the journal and get a more effective feedback, we have launched public pages on Facebook, VKontakte and Telegram:

www.facebook.com/groups/journalrusin

<https://vk.com/journalrusin>

<https://t.me/journalRusin>

We also created public pages of Inter-Ethnic Cooperation in the Area of Ethnic Contacts (I.A. Antsupov Readings) conference:

www.facebook.com/groups/conference.antsupov

https://vk.com/conference_antsupov

https://t.me/conference_antsupov

Sergey G. Sulyak,
Chief Editor